

Publicación La Razón Cataluña, 20 Soporte Prensa Escrita Circulación 8421 Difusión 7321 Audiencia 37 510

Fecha
País
V. Comunicación
Tamaño
V.Publicitario

España 64 718 EUR (64,715 USD) 382,99 cm² (61,4%) 23 859 EUR (23 858 USD)

09/09/2022



## ...y más



El ministro de Exteriores, José Manuel Albares

## Cooperación

## Mujer, con más de 35 años y destinada en África, el perfil del cooperante

El ministro de Exteriores promete que la nueva ley dignificará la profesión

S.C. MADRID

Desde el año 2006 el Gobierno de España, en conjunto con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, celebra el Día del Cooperante, una efeméride que busca homenajear a todos aquellos hombres y mujeres que deciden ir a trabajar por los menos favorecidos en el mundo. La finalidad de conmemorar este día es lograr mejores condiciones de trabajo para los cooperantes, mayor seguridad laboral y un régimen especial de seguridad social para estas personas que trabajan en zonas de extremo riesgo y pobreza, lejos de su país

Coincidiendo con la celebración de este día, la Coordinadora Valenciana de ONGD hizo público un perfil de los cooperantes españoles que revela que las mujeres suponen la mayoría de las personas que trabajan en este sector, concretamente, mujer joven que trabaja en la educación.

En España, el voluntariado participa principalmente en acciones de sensibilización, movilización, educación para el desarrollo, comunicación, gestión de proyectos, captación de fondos, asesoría técnica y labores administrativas, según ha informado la coordinadora valenciana de ONGD.

En este sentido, las mujeres representan a día de hoy el 54%

de los 2.689 cooperantes contabilizados en todo el mundo por AECIDy que trabajan en cooperación para el desarrollo y ayuda humanitaria. El 77% de ellos tienen más de 35 años. El 34% trabaja para Organizaciones No Gubernamentales de Desarrollo (ONGD), mientras que el segundo grupo mayoritario lo constituve el personal religioso (misioneros esencialmente), que representan el 30%. Otro 24% trabaja para organismos internacionales de diverso tipo, como las agencias de la ONU, mientras el 7% lo hace para AECID. El 7% trabaja para distintas organizaciones a la vez o no ha sido posible definir su puesto.

Estos hombres y mujeres proceden de todas las comunidades autónomas, si bien el colectivo más numeroso procede a la Comunidad de Madrid (22% del total), seguido por Andalucía (13%), Cataluña (12%), Castilla y León (9%) y País Vasco (7%).

Aunque los cooperantes españoles trabajan en un total de 97

El Gobierno se compromete a aprobar un nuevo Estatuto que releve al de 2006 países, el África Subsahariana es la región que cuenta con una mayor presencia, ya que el 42% se encuentran en países de esta zona. Le sigue América del Sur, con el 20%; Centroamérica y el Caribe, con el 19%; Asia y Pacífico, Magreb y Oriente Medio y Próximo, con el 6%, y tan solo el 1% lo hace en Europa.

El ministro de Ásuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, aprovechó ayer para ensalzar la labor de los cooperantes españoles y les prometió que con la nueva Ley de Cooperación Internacionalse buscará una «dignificación» de su profesión. «Con vuestra labor, vocación y compromisorepresentáis lo mejor de España, un país solidario, abierto al mundo y comprometido con la respuesta a los grandes desafios».

Una de las «grandes mejoras» que traerá la nueva ley, dijo Albares, será la «dignificación de vuestras carreras profesionales» con la aprobación posterior de un nuevo Estatuto del Cooperante que tome el relevo al de 2006 y que hará que «la profesión de la cooperación sea atractiva y promueva y retenga el talento». «Nuestros cooperantes no solo están comprometidos sino extraordinariamente formados y especializado», concluyó el titular de Exteriores.